
  

 

 
 

 
  

         
 

       
  

       
          

 
           

 

         

 
 
 
 

         

Организация Объединенных Наций S/2021/77 

Совет Безопасности Distr.: General 
26 January 2021 
Russian 
Original: English 

Письмо Председателя Совета Безопасности от 25 января 
2021 года на имя Генерального секретаря и постоянных пред-
ставителей членов Совета Безопасности 

Имею честь настоящим препроводить текст сообщения, представленного 
Специальным представителем Генерального секретаря и главой Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Колумбии г-ном Карлосом Руисом 
Массьё, а также тексты заявлений, сделанных представителями Вьетнама, 
Индии, Ирландии, Китая, Мексики, Норвегии, Российской Федерации, Сент-
Винсента и Гренадин (от имени группы «A3+1» — Кении, Нигера и Туниса, а 
также Сент-Винсента и Гренадин), Соединенного Королевства Великобритании 
и Северной Ирландии, Соединенных Штатов Америки, Франции и Эстонии в 
связи с заседанием на тему «Идентичные письма Постоянного представителя 
Колумбии при Организации Объединенных Наций от 19 января 2016 года на 
имя Генерального секретаря и Председателя Совета Безопасности (S/2016/53)», 
проведенным в режиме видеоконференции в четверг, 21 января 2021 года. С за-
явлением выступила также министр иностранных дел Колумбии г-жа Клаудия 
Блум де Барбери. 

В соответствии с изложенной в письме Председателя Совета 
Безопасности от 7 мая 2020 года на имя постоянных представителей членов 
Совета Безопасности (S/2020/372) процедурой, которая была согласована в 
свете чрезвычайных обстоятельств, вызванных пандемией коронавирусной 
инфекции, это сообщение и заявления будут опубликованы в качестве офици-
ального документа Совета Безопасности. 

(Подпись) Тарек Ладеб 
Председатель Совета Безопасности 
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Приложение I 

Сообщение Специального представителя Генерального секре-
таря по Колумбии Карлоса Руиса Массьё 

Г-н Председатель, я хотел бы поблагодарить Вас за эту возможность пред-
ставить последний доклад Генерального секретаря по Колумбии (S/2020/1301) 
и проинформировать Совет Безопасности о событиях, произошедших со вре-
мени опубликования этого доклада. Я приветствую участие министра ино-
странных дел Клаудии Блум де Барбери и еще раз благодарю ее за поддержку, 
оказываемую ею Контрольной миссии. 

За последние четыре года, прошедшие с момента подписания прави-
тельством Колумбии и Революционными вооруженными силами Колумбии — 
Армией народа (РВСК-АН) Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного мира, был достигнут зна-
менательный прогресс на пути Колумбии к устойчивому и прочному миру, 
даже несмотря на наличие сложных проблем, включая пандемию коронави-
русного заболевания. Возможности для мира и развития, которые сегодня по-
явились у колумбийцев, показались бы немыслимыми еще десять лет назад, 
когда все еще бушевал конфликт между повстанцами РВСК-АН и правитель-
ством. Проживающие в сельских районах колумбийцы, которые больше всего 
пострадали от конфликта, начинают отмечать рост инвестиций и расширение 
присутствия правительства в своих общинах; колумбийское общество посте-
пенно примиряется со своим прошлым благодаря системе правосудия пере-
ходного периода, ориентированной на жертв; а тысячи мужчин и женщин, ко-
торые пять лет назад не выпускали из рук оружия, в настоящее время строят 
лучшую жизнь для себя и своих семей, бок о бок с местными общинами. 

Заслуга в достижении этих успехов принадлежит обеим сторонам, ко-
торые выполняют свои обязательства по мирному соглашению, институтам и 
гражданскому обществу Колумбии, которые предпринимают усилия совмест-
но с указанными сторонами, а также международному сообществу, которое 
оказывает поддержку в этом процессе. 

Действительно, 2021 год — это пятый год в рамках 15-летнего срока, 
предусмотренного для осуществления мирного соглашения во всей его пол-
ноте. Необходимо обеспечить, чтобы 2021 год запомнился как год, в котором 
были предприняты смелые шаги в интересах выполнения в полном объеме 
обещания обеспечить устойчивый мир, закрепленного в этом соглашении. Я 
настоятельно призываю обе стороны и всех колумбийских субъектов работать 
сообща в целях защиты достигнутых к настоящему времени успехов и ускоре-
ния темпов решения неурегулированных вопросов, что прежде всего касается 
пяти приоритетных задач, изложенных в докладе Генерального секретаря. 

Наиболее серьезной угрозой для миростроительства в Колумбии оста-
ется применение насилия в отношении бывших комбатантов, общественных 
лидеров, правозащитников и общин. Для того чтобы попытаться решить про-
блему такого насилия, было принято множество мер, однако каждое убийство 
представляет собой трагический удар по миру и требует обеспечения того, 
чтобы меры в области безопасности, принимаемые властями, приводили к ре-
альному улучшению ситуации на местах. 

С момента опубликования доклада Генерального секретаря были уби-
ты еще четыре бывших комбатанта, в результате чего общее число погиб-
ших с момента подписания мирного соглашения достигло 252 человек. Среди 
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жертв — 22-летняя девушка из числа бывших комбатантов Йоланда Сабала 
Масо, которая была застрелена вместе со своей 17-летней сестрой в департа-
менте Антиокия 1 января. 

Общественные лидеры, правозащитники и члены политических пар-
тий также, к сожалению, продолжают подвергаться преследованиям. В канун 
Рождества был убит один из членов муниципального совета Консервативной 
партии в департаменте Кордоба Педро Алехандро Перес Дория, что еще раз 
продемонстрировало необходимость принятия мер для защиты членов всех 
политических партий. А 11 января в департаменте Толима был найден мерт-
вым активный борец за защиту видов, находящихся под угрозой исчезновения, 
Гонсало Кардона Молина. Его убийство подчеркивает опасность, с которой 
сталкиваются активисты-экологи по всей стране. 

За последние несколько недель было предпринято несколько позитив-
ных шагов. 5 января вице-президент Марта Лусия Рамирес объявила о мерах 
по усилению защиты членов Специального форума по гендерным вопросам — 
после поступления сообщений об угрозах в адрес 10 из 16 его членов. 12 ян-
варя правительство и страновая группа Организации Объединенных Наций 
в Колумбии совместно объявили о выделении из Многостороннего целевого 
фонда Организации Объединенных Наций инвестиций в размере 3,1 млн долл. 
США в целях поддержки мер по предотвращению и коллективной защите быв-
ших комбатантов, общественных лидеров, правозащитников и руководителей 
программ по замещению запрещенных культур в трех приоритетных регио-
нах: Чоко, на Тихоокеанском побережье Нариньо и в бассейне реки Кататумбо 
в департаменте Норте-де-Сантандер. 

Генеральный секретарь в своих докладах неоднократно предупреждал о 
последствиях сохраняющейся нехватки бюджетных средств для Специального 
подразделения по вопросам безопасности и защиты Национальной группы 
по защите — подразделения, которое обеспечивает личную охрану бывших 
комбатантов на основе механизмов коллективной и индивидуальной защи-
ты. По-прежнему не заполнены более 550 вакансий телохранителей, и более 
1000 запросов на обеспечение личной охраны все еще ожидают рассмотрения. 
Этой проблеме необходимо уделять приоритетное внимание, поскольку она 
напрямую сказывается на безопасности бывших комбатантов. Важно также 
обеспечить, чтобы бывшие комбатанты-женщины имели равный доступ к ме-
ханизмам личной охраны. 

Кроме того, решающее значение имеет предание правосудию тех, кто 
несет ответственность за совершение этих нападений. В этой связи необходи-
мо оказывать поддержку работе Специальной следственной группы по рассле-
дованию таких преступлений и судебному преследованию за их совершение. 
Также важно наращивать потенциал местных судебных органов, в том числе 
с помощью региональных специализированных судей, занимающихся прежде 
всего рассмотрением этого вида преступлений. 

Две недели назад четверо из семи человек, арестованных за убийство 
бывшего лидера РВСК-АН Александра Парры, были освобождены ввиду того, 
что не удалось соблюсти сроки, установленные колумбийским законодатель-
ством для передачи дела в суд. Убийство г-на Парры в октябре 2019 года стало 
особенно резонансным ввиду руководящей роли последнего в процессе реин-
теграции и того факта, что это одно из всего лишь двух убийств, совершен-
ных в пределах бывших территориальных зон для обучения и реинтеграции. 
Хотя судебное разбирательство все еще не завершено, освобождение этих лиц 

21-01008 3/35 



   

 

 

       
          

 
 

  
 

 
 

  
 

 
 

 

  
 

 

       

           
 
 

 
       

 

       

       
 

 

S/2021/77 

по процессуальным основаниям вызвало обеспокоенность, и необходимо тща-
тельно изучить обстоятельства произошедшего и вопрос о том, каким образом 
можно предотвратить подобное в будущем. 

Принимая во внимание получение сообщений о многочисленных убий-
ствах бывших комбатантов в новых районах реинтеграции или поблизости от 
них, ключевое значение имеет разработка целенаправленной стратегии для 
обеспечения безопасности вокруг этих районов, а также в прилегающих к ним 
общинах. 

Что касается второй приоритетной задачи — обеспечения устойчивости 
процесса реинтеграции, — то со времени прошедшей в ноябре встречи прези-
дента Дуке Маркеса с бывшими комбатантами, которые со всей страны двину-
лись в Боготу в рамках «Паломничества во имя жизни и мира», имели место 
многообещающие события. В дополнение к тому, что была куплена земля для 
бывшей территориальной зоны для обучения и реинтеграции в Дабеибе, о чем 
в декабре сообщил президент Дуке Маркес, правительство объявило о том, что 
к середине февраля будут приобретены земельные участки для еще пяти быв-
ших территориальных зон для обучения и реинтеграции. Недавно благодаря 
совместным усилиям институтов на всех уровнях 300 бывшим комбатантам 
был предоставлен участок земли в департаменте Уила для выпаса скота и осу-
ществления других производственных проектов. 

Надеюсь, что эта динамика сохранится, в том числе благодаря эффектив-
ному применению различных способов предоставления земельных участков 
бывшим комбатантам и прогрессу в деле официального оформления земель-
ных договоренностей по оставшимся бывшим территориальным зонам для об-
учения и реинтеграции в тесной консультации с бывшими комбатантами. 

Надеюсь также, что предстоящие сессии Национального совета по во-
просам реинтеграции в различных департаментах, о проведении которых пре-
зидент Дуке Маркес и бывшие комбатанты договорились в ходе совместной 
встречи, приведут к прогрессу в обеспечении такого же уровня институци-
ональной поддержки и трудоустойства бывших комбатантов в пределах и за 
пределами бывших территориальных зон для обучения и реинтеграции. 

Как сообщил Генеральный секретарь, из-за угроз со стороны незакон-
ных вооруженных формирований пришлось сдвинуть границы или заплани-
ровать перенос границ нескольких бывших территориальных зон для обуче-
ния и реинтеграции, а также новых зон реинтеграции и мест реализации про-
изводственных проектов для бывших комбатантов. Крайне важно, чтобы такие 
переносы осуществлялись организованно, чтобы обеспечить благоприятные 
условия для переселения бывших комбатантов в новые места. Кроме того, на-
стоятельно призываю национальные и местные органы власти не сворачивать 
институциональную поддержку поселенцев, остающихся в прежних районах 
размещения. 

Перехожу к третьей приоритетной задаче, обозначенной Генеральным 
секретарем: укрепление комплексного государственного присутствия в рай-
онах, затронутых конфликтом. Для незаконных вооруженных формирований 
и преступных организаций, которые извлекают пользу из ограниченного при-
сутствия государства в местах их нахождения, осуществление мирного согла-
шения угрожает их дальнейшей криминальной деятельности. Они решительно 
настроены на то, чтобы вытеснить оттуда органы государственной власти и 
заставить замолчать общественных активистов с помощью насилия и запуги-
вания. Необходимо помешать им преуспеть в этом. Власти должны сохранять 
твердость в своем стремлении продолжать выполнять положения таких доку-
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ментов, как программы развития на основе территориального подхода, нацио-
нальная всеобъемлющая программа замещения незаконных культур и всеобъ-
емлющая программа обеспечения безопасности и защиты местного населения 
и организаций на территориях. Консолидация присутствия органов государ-
ственной власти, местных механизмов защиты и урегулирования конфликтов 
и предоставление законных экономических возможностей уязвимым группам 
населения являются мощнейшей защитой от незаконных вооруженных форми-
рований и преступных организаций. 

В основе выполнения всех аспектов мирного соглашения должен ле-
жать устойчивый диалог между сторонами, укрепление которого является 
четвертой приоритетной задачей, упомянутой в докладе Генерального секре-
таря. Приветствую решение сторон продлить мандат Комиссии по вопросам 
последующей деятельности, содействия и контроля за ходом выполнения 
Заключительного соглашения и настоятельно призываю их в этом году ак-
тивнее привлекать Комиссию, в том числе при поддержке стран-гарантов, к 
урегулированию своих разногласий и поиску взаимоприемлемых решений 
проблем, связанных с выполнением соглашения. Кроме того, настоятельно 
призываю стороны максимально стремиться к тому, чтобы вести работу со-
вместно, в том числе в рамках трехстороннего механизма с Контрольной мис-
сией Организации Объединенных Наций в Колумбии, по таким вопросам, как 
имущество бывших РВСК-НА, имея в виду конечную цель всего этого процес-
са — помочь в возмещении ущерба жертвам конфликта. 

Последняя приоритетная задача, поставленная Генеральным секрета-
рем, заключается в дальнейшем формировании основы для примирения на 
всей территории страны. В этом году жертвы и колумбийское общество в це-
лом с большой надеждой будут следить за работой Всеобъемлющей системы 
установления истины, правосудия, возмещения ущерба и недопущения повто-
рения и за вынесением первых приговоров Специальным судом по вопросам 
мира, за дальнейшей деятельностью Комиссии по установлению истины в под-
держку усилий по достижению примирения и подготовке ее заключительного 
доклада, а также за устойчивым прогрессом в работе Специальной группы по 
розыску лиц, которые считаются пропавшими без вести. Несколько недель на-
зад благодаря показаниям бывших участников конфликта, участию жертв и 
тесной межведомственной координации Специальная группа нашла живыми, 
а затем помогла воссоединиться матери и дочери, которые были объявлены 
пропавшими без вести 17 лет назад. Эта удивительная история является од-
ним из многочисленных примеров успешной работы Всеобъемлющей систе-
мы и наглядно показывает, почему так важно, чтобы все субъекты оказывали 
полную поддержку этим трем подразделениям Системы и чтобы все те, кто 
принимал участие в конфликте, вносили полноценный вклад в деятельность 
по установлению истины и принимали меры к возмещению ущерба жертвам. 

В заключение хочу сказать, что несгибаемая поддержка со стороны 
Совета и международного сообщества в целом по-прежнему является одним 
из ключевых факторов, позволяющих Колумбии оставаться источником на-
дежды и вдохновения в части мирного урегулирования конфликтов во всем 
мире. Единодушная и безоговорочная поддержка со стороны Совета колум-
бийского общества потребуется и в нашей дальнейшей упорной работе над вы-
полнением в полном объеме исторического мирного соглашения. 
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Приложение II 

Заявление Постоянного представителя Китая при Организации 
Объединенных Наций Чжан Цзюня 

[Подлинный текст на китайском языке] 

Китай приветствует присутствующую на сегодняшнем заседании мини-
стра иностранных дел Колумбии Ее Превосходительство Клаудию Блум де 
Барбери. Благодарим также Специального представителя Генерального секре-
таря Руиса Массьё за его выступление. 

Колумбийский мирный процесс вступает в свой пятый год, заметный про-
гресс по-прежнему отмечается в сфере миростроительства, продолжается рабо-
та над выполнением таких различных задач, закрепленных в Заключительном 
соглашении о прекращении конфликта и установлении стабильного и прочно-
го мира между правительством Колумбии и Революционными вооруженными 
силами Колумбии — Армией народа, как разоружение, демобилизация и реин-
теграция, государственное управление, экономическое развитие и сельскохо-
зяйственная реформа. Налицо успешный пример политического урегулирова-
ния внутреннего конфликта и миростроительства в стране при поддержке со 
стороны Организации Объединенных Наций. Китай высоко оценивает усилия 
правительства Колумбии и соответствующих сторон. 

Обеспечение безопасности людей и поддержание социальной стабиль-
ности являются ключевыми элементами мирного соглашения. В ряде депар-
таментов Колумбии по-прежнему широко распространены преступления с 
применением насилия и случаи проявления жестокости в отношении бывших 
комбатантов и гражданских лиц. Поддерживаем правительство Колумбии в 
его усилиях по совершенствованию работы органов управления в сельских 
районах, усилению мер безопасности и защиты и активизации борьбы с неза-
конными вооруженными формированиями и криминальными организациями. 

Как отмечается в докладе Генерального секретаря (S/2020/1301), край-
няя нищета и насилие и другие виды преступной деятельности очень сильно 
связаны между собой, что создает трудности для реинтеграции бывших ком-
батантов в общество. Призываем Колумбию увеличить инвестиции в разви-
тие, устранить пробелы и недостатки во всех областях экономической и со-
циальной жизни общества и заложить надежную основу для прочного мира и 
безопасности. 

Высоко оцениваем усилия, предпринимаемые правительством Колумбии 
по активному содействию сбалансированному, инклюзивному и устойчивому 
развитию с особым упором на сокращение разрыва между сельскими и город-
скими районами и между различными регионами. Поддерживаем Колумбию в 
дальнейшем осуществлении национальной всеобъемлющей программы заме-
щения незаконных культур и активизации борьбы с наркотиками, с тем что-
бы устранить факторы, благоприятные для роста преступности. С удовлетво-
рением отмечаем, что усилия колумбийского правительства по укреплению 
инфраструктуры, в том числе в части транспорта, орошения и электроснаб-
жения, а также по повышению качества основных государственных услуг в 
таких сферах, как образование, здравоохранение и жилье, приносят ощутимые 
результаты. 

Китай решительно поддерживает работу Колумбии над всеобъемлющим 
выполнением мирного соглашения. Надеемся, что правительство Колумбии бу-
дет решать проблему пандемии и экономического восстановления в комплексе 
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и одновременно укреплять и стимулировать мирный процесс. Разумеется, вы-
полнение мирного соглашения — долгий процесс, и миростроительство тре-
бует постоянных усилий. Мы верим в то, что правительство Колумбии сумеет 
объединить свой народ и возглавить его работу над преодолением всех труд-
ностей и вызовов. 

Китай поддерживает деятельность Специального представителя Массьё 
и Контрольной миссии Организации Объединенных Наций в Колумбии по 
оказанию дальнейшей поддержки в выполнении колумбийского мирного со-
глашения. Надеемся, что Миссия при соблюдении принципа суверенитета 
Колумбии будет теснее взаимодействовать со страновой группой Организации 
Объединенных Наций для повышения слаженности совместной работ. 
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Приложение III 

Заявление Постоянного представительства Эстонии при 
Организации Объединенных Наций 

Благодарю Специального представителя Генерального секретаря 
Карлоса Руиса Массьё за его сегодняшнее сообщение и за его неоценимый 
труд. Заявляю о решительной поддержке Эстонией работы Контрольной мис-
сии Организации Объединенных Наций в Колумбии. Также тепло привет-
ствую министра иностранных дел Колумбии г-жу Клаудию Блум де Барбери. 

Прошлый год ознаменован важным событием, а именно четвертой го-
довщиной подписания правительством Колумбии и Революционными воору-
женными силами Колумбии — Армией народа (РВСК-АН) Заключительного 
соглашения о прекращении конфликта и установлении стабильного и проч-
ного мира. Многое уже достигнуто, но еще многое предстоит сделать. Сейчас 
крайне важно не сворачивать с пути и продолжать осуществление мирного 
соглашения в полном объеме. Для этого крайне важно, чтобы все стороны про-
должали участвовать в этом процессе. 

Колумбия серьезно пострадала от пандемии и ее социально-экономиче-
ских последствий. Мы высоко оцениваем усилия правительства Колумбии по 
смягчению этого воздействия. 2021 год будет важным этапом в восстановле-
нии после пандемии и закреплении достижений мирного процесса, а также 
устранении коренных причин конфликта. Призываем правительство к сотруд-
ничеству с Общей альтернативной революционной силой (ОАРС) в областях, 
имеющих важнейшее значение для достижения прогресса в осуществлении 
мирного соглашения. С удовлетворением отмечаем шаги, предпринятые в от-
ношении обеспечения доступа бывших комбатантов РВСК-АН к земельным 
ресурсам в рамках проектов, реализуемых в бывших территориальных зонах 
для обучения и реинтеграции. Крайне важно обеспечить устойчивость процес-
са реинтеграции как в экономическом, так и в политическом планах и решить 
оставшиеся вопросы. 

Ситуация в плане безопасности по-прежнему является главной пробле-
мой, затрудняющей мирный процесс. Мы глубоко обеспокоены продолжа-
ющимися убийствами общественных лидеров и лидеров коренных народов, 
правозащитников и бывших комбатантов РВСК-АН. Большую тревогу вызы-
вают семьдесят три убийства бывших комбатантов в 2020 году. Насилие пред-
ставляет собой чрезвычайно опасную угрозу для успешного осуществления 
мирного соглашения. Крайне важно привлечь к ответственности тех, кто при-
бегает к угрозам и убийствам, и предотвратить нападения на лиц, осущест-
вляющих мирное соглашение. Вновь заявляем о необходимости расширения 
присутствия правительства в сельских районах для защиты общин. Важным 
шагом также стало бы завершение разработки правительством государствен-
ной политики по роспуску незаконных вооруженных формирований и их сетей 
поддержки. 

Важно также добиться прогресса в осуществлении положений мирного 
соглашения, касающихся гендерных вопросов, таких как равный доступ к ме-
ханизмам обеспечения безопасности и защиты для бывших комбатантов-жен-
щин, и решить проблемы, с которыми сталкиваются общины коренных наро-
дов и афроколумбийцев. 

Призываем правительство продолжать в полной мере использовать все 
механизмы и гарантировать независимое функционирование всех институтов, 
учрежденных в соответствии с мирным соглашением, включая механизмы 
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отправления правосудия в переходный период, которые играют важнейшую 
роль в обеспечении прав жертв на установление истины, правосудие, возмеще-
ние ущерба и гарантии неповторения. Прогресса можно добиться только при 
поддержке и всестороннем сотрудничестве всех государственных институтов 
с механизмами отправления правосудия в переходный период. 2021 год будет 
иметь решающее значение для вынесения первых приговоров Судом по вопро-
сам мира и подготовки окончательного доклада Комиссии по установлению 
истины. Мы поддерживаем предусмотренную Заключительным соглашением 
роль Контрольной миссии в проверке соблюдения приговоров, вынесенных 
Специальным судом по вопросам мира. 

Миростроительство — это тяжелый труд. В мирном процессе в 
Колумбии отмечается уверенный прогресс, однако этот процесс по-преж-
нему является неустойчивым и нуждается в нашей постоянной поддержке. 
Эстония решительно поддерживает обе стороны — правительство Колумбии и 
ОАРС — в их стремлении продолжить осуществление заключительного мир-
ного соглашения. 
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Приложение IV 

Заявление заместителя Постоянного представителя Франции 
при Организации Объединенных Наций Натали Бродхерст 
Эстиваль 

[Подлинный текст на английском и французском языках] 

Хотела бы поблагодарить Специального представителя Генерального се-
кретаря Карлоса Руиса Массьё за его исчерпывающее и информативное сооб-
щение. Также приветствую участие г-жи Блум де Барбери в нашем заседании. 

Прошло уже более четырех лет с момента подписания Заключительного 
соглашения о прекращении конфликта и установлении стабильного и прочно-
го мира. Миростроительство — это долгий и трудный путь. Поэтому Франция 
приветствует прогресс, достигнутый правительством и народом Колумбии. 
Вместе с тем мы также должны четко видеть путь, который нам еще предсто-
ит пройти. Что касается задач, поставленных в 2016 году, то ряд положений 
Соглашения по-прежнему выполнены в недостаточной степени. Хочу вновь 
заострить внимание на четырех конкретных аспектах. 

Во-первых, вызывает тревогу продолжение насилия. Оно затрагивает 
детей, молодежь, бывших комбатантов, деятелей гражданского общества, ли-
деров этнических общин и правозащитников. Франция призывает положить 
конец насилию и привлечь виновных к ответственности. Колумбийское обще-
ство стремится обеспечить более высокий уровень безопасности, что и было 
главной целью маршей и демонстраций, свидетелями которых мы стали в кон-
це прошлого года. Как известно, долгосрочное решение заключается в уси-
лении присутствия правительства на всей территории страны, в том числе в 
самых отдаленных ее районах. 

Во-вторых, мы приветствуем все усилия, предпринятые с целью реин-
теграции бывших комбатантов. Данный процесс уже приносит результаты. 
Необходимо продолжить работу, уделяя особое внимание бывшим комбатан-
там, проживающим за пределами бывших территориальных зон для обучения 
и реинтеграции. 

В-третьих, необходима комплексная реформа сельского хозяйства. В 
этой связи необходимо решить давний вопрос доступа к земельным ресурсам. 
Установление мира также предполагает создание надлежащих и равных со-
циально-экономических возможностей для всего населения и окончательное 
искоренение оборота наркотиков. Поэтому следует выделить дополнительные 
ресурсы на осуществление программы замещения незаконных культур, кото-
рая продемонстрировала свою эффективность и на которую тысячи семей воз-
лагают огромные надежды. В дополнение к этому следует уделить особое вни-
мание разделам Соглашения, касающимся этнических и гендерных вопросов, 
а также политической реформы, которая, к сожалению, продвигается слишком 
медленными темпами. 

Мое четвертое замечание, пожалуй, самое важное. Мы с большим удовлет-
ворением отмечаем прогресс, достигнутый в рамках работы Всеобъемлющей 
системы установления истины, правосудия, возмещения ущерба и недопуще-
ния повторных правонарушений. Многие бывшие комбатанты включились в 
процесс установления истины. Это можно только приветствовать. Несколько 
дней назад правительство Колумбии направило письмо с просьбой о том, что-
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бы Совет Безопасности продлил мандат Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии. Это чрезвычайно важный жест, который 
Франция приветствует и на который мы готовы положительно отреагировать. 

Как напомнил Специальный представитель, осуществление мирного со-
глашения займет 15 лет. Мы все еще находимся в начале этого процесса, и 
перед нами стоит множество проблем. Однако уже прошло 4 года, и результа-
ты оценки дают нам повод для оптимизма. Колумбия является примером для 
международного сообщества. Именно поэтому Франция, а также Европейский 
союз и впредь будут оказывать поддержку всем, кто изо дня в день прилагает 
активные усилия для построения мира в Колумбии. 
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Приложение V 

Заявление Постоянного представительства Индии при 
Организации Объединенных Наций 

Прежде всего мы хотели бы поблагодарить Карлоса Руиса Массьё за его 
содержательное сообщение. Хотели бы также официально выразить нашу при-
знательность за его работу с новыми членами Совета Безопасности и за готов-
ность всех сотрудников к взаимодействию с нами. 

В Колумбии наблюдается заметный процесс в осуществления 
Заключительного соглашения о прекращении конфликта и установлении 
стабильного и прочного мира. Осуждение насилия, сдача оружия членами 
Революционных вооруженных сил Колумбии — Армии народа (РВСК-АН) и 
их преобразование в политическую партию, а также твердая приверженность 
правительства Колумбии выполнению Соглашения и признание им ключевой 
роли Организации Объединенных Наций в обеспечении его осуществления — 
все это внесло позитивный вклад в процесс миростроительства в Колумбии. 

Сегодня благодаря более активному участию в политической жизни 
демократия в Колумбии укореняется. Успешно работает система правосудия 
переходного периода, призванная обеспечить установление истины, справед-
ливость и возмещение ущерба жертвам, что особенно заметно на примере 
работы Специального суда по вопросам мира и Комиссии по установлению 
истины. Пострадавшие от конфликта общины начинают видеть столь долго-
жданные результаты инвестиций в развитие их регионов, что способствует 
социально-экономическому развитию. Масштабы насилия, связанного с этим 
продолжающимся уже несколько десятилетий вооруженным конфликтом, сни-
жаются, а ситуация в области безопасности в сельских районах постепенно 
улучшается. Поэтому мы воздаем должное народу и правительству Колумбии 
за их усилия, благодаря которым за последние четыре года удалось добиться 
хороших результатов. 

За последние четыре месяца, несмотря на проблемы, связанные в том 
числе с пандемией коронавирусной инфекции, удалось добиться прогрес-
са в осуществлении мирного соглашения. Колумбийское руководство и вла-
сти продолжают взаимодействовать с бывшими комбатантами РВСК-АН в 
целях решения проблем, связанных с дальнейшей реинтеграцией. Набирает 
силу процесс приобретения земельных участков для обучения и реинтегра-
ции бывших комбатантов, проживающих в бывших территориальных зонах. 
Национальный совет по вопросам реинтеграции начал проводить заседания 
на региональном уровне. Ожидается также, что Национальная комиссия по га-
рантиям безопасности вскоре утвердит государственную политику в отноше-
нии ликвидации незаконных вооруженных групп и преступных организаций. 
Мы приветствуем все эти позитивные события. 

Для осуществления мирного соглашения остается преодолеть еще мно-
го сложностей и препятствий, особенно с учетом взаимосвязанного характера 
рассматриваемых вопросов. В этой связи я хотел бы подчеркнуть следующие 
моменты. 

Во-первых, необходимо более эффективно работать для устранения дав-
но наблюдающегося разрыва в части присутствия органов власти между го-
родскими и сельскими районами, прежде всего затронутыми конфликтами. По 
имеющимся сообщениям, во время пандемии усилились риски для безопасно-
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сти, особенно в отдаленных районах, где присутствие государства ограничено. 
Расширение присутствия государственных органов поможет устранить угро-
зу, которую создают организованные преступные группы и наркоторговцы. 

Во-вторых, в свете недавних убийств бывших комбатантов, обще-
ственных лидеров и правозащитников налицо необходимость укрепления 
Трехстороннего механизма по вопросам защиты и безопасности. В рамках 
Механизма правосудия переходного периода необходимо обеспечить более 
пристальное внимание вопросу обеспечения правосудия для жертв конфликта. 
Укрепление местного судебного потенциала, прежде всего в регионах, в наи-
большей степени затронутых насилием, также имеет решающее значение для 
борьбы с такими видами насилия. Поэтому работа Специальной следственной 
группы Генеральной прокуратуры, созданной в соответствии с мирным согла-
шением, по-прежнему имеет решающее значение. 

В-третьих, осуществление комплексных сельских реформ, создание над-
лежащей инфраструктуры, реинтеграция бывших комбатантов по всей стране, 
в том числе проживающих за пределами бывших территориальных зон для об-
учения и реинтеграции, предоставление земель и эффективное осуществление 
программы замещения незаконных сельскохозяйственных культур имеют ре-
шающее значение для противодействия деятельности группировок, отколов-
шихся от РВСК-АН, которые ставят под угрозу процесс реинтеграции. 

В-четвертых, Индия поддерживает пять предложенных Генеральным се-
кретарем приоритетов на 2021 год с упором на проверку миссией Организации 
Объединенных Наций выполнения тех разделов мирного соглашения, которые 
касаются гарантий реинтеграции и безопасности. 

В-пятых, мы приняли к сведению просьбу Колумбии о расширении ман-
дата Контрольной миссии Организации Объединенных Наций с включением в 
него задачи по надзору за исполнением приговоров, которые будут вынесены 
Специальным судом по вопросам мира. Мы рассчитываем на сотрудничество 
с другими членами Совета в вопросе продления мандата Миссии. 

У Индии особые отношения с Колумбией. В 2019 году Индия и Колумбия 
отметили 60 лет со дня установления дипломатических отношений. С годами 
мы укрепили эти отношения и диверсифицировали их в различных представ-
ляющих взаимный интерес областях, охватывающих политическую, культур-
ную и коммерческую сферы. Об этом свидетельствуют увеличение товаропо-
токов и инвестиций, поступающих из Индии, и растущее присутствие индий-
ских компаний в Колумбии. В 2018 году Индийская организация космических 
исследований успешно запустила спутник “FACSAT-1” — первый в истории 
наноспутник военно-воздушных сил Колумбии. Ежегодно Индия предостав-
ляет более 100 учебных мест для колумбийских должностных лиц в рамках 
индийской программы технического и экономического сотрудничества. Кроме 
того, каждый год тысячи колумбийцев приезжают в Индию с целью туризма, 
оздоровительного отдыха на природе и изучения йоги. По мере становления 
Колумбии в качестве одной из крупнейших в экономическом отношении стран 
Латинской Америки, Индия, как давний партнер, по-прежнему готова поддер-
живать ее на пути к миру, прогрессу и процветанию. 
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Приложение VI 

Заявление Постоянного представителя Ирландии при 
Организации Объединенных Наций Джеральдин Бирн Нейсон 

Прежде всего я хочу тепло поприветствовать министра Блум де Барбери 
на заседании Совета Безопасности сегодня днем и поблагодарить Специального 
представителя за его весьма исчерпывающий рассказ и, что еще важнее, за всю 
достойную похвалы работу, которую в настоящее время проводит Контрольная 
миссия Организации Объединенных Наций в Колумбии. 

В ноябре мы отметили четвертую годовщину Заключительного соглаше-
ния о прекращении конфликта и установлении стабильного и прочного мира. 
Путь к миру не был легким и не обошелся без жертв, и мы знаем, что многое 
еще предстоит сделать. Но я хочу сказать, что с каждым днем все больше и 
больше колумбийцев ощущают результаты этой работы, и мы приветствуем 
всех, кто прилагает для этого усилия. 

Позвольте мне еще раз заявить, что Ирландия, как это хорошо извест-
но, поддерживает мирный процесс в Колумбии. Мы приветствуем сохраня-
ющуюся приверженность сторон осуществлению в полном объеме мирного 
соглашения. Как и во всех наших странах, пандемия коронавирусной инфек-
ции создала огромные проблемы. Однако, мы признаем, что, несмотря на эти 
проблемы, в осуществлении этого соглашения по-прежнему удается достигать 
значительного прогресса. Приобретение земли для строительства жилья и ре-
ализации производственных проектов для бывших комбатантов и поступа-
тельный прогресс в деле установления истины, обеспечения справедливости и 
возмещения ущерба жертвам — вот всего лишь два примера той решимости, 
которую мы видим. 

Мы также разделяем серьезную озабоченность Специального предста-
вителя в связи с продолжающимся насилием. Защита и безопасность бывших 
комбатантов и тех, кто живет в затронутых конфликтом общинах, а также 
общественных лидеров и правозащитников имеют важнейшее значение. Мы 
считаем, что виновные в таком насилии должны быть привлечены к ответ-
ственности. Невозможно достичь устойчивого мира, если те, кто занимаются 
его построением, живут в страхе, страдают или, хуже того, погибают. 

Мы глубоко обеспокоены сообщениями о продолжающейся принуди-
тельной вербовке детей, а также угрозами в адрес молодых активистов со 
стороны незаконных вооруженных группировок и террористических органи-
заций. Деятельность этих незаконных групп представляет собой постоянную 
проблему для построения мира. Мы призываем к скорейшему принятию и 
осуществлению всеобъемлющей государственной политики по ликвидации 
преступных организаций и их сетей поддержки. Эффективные стратегии 
дальнейшей реинтеграции, перераспределения земель и предоставления аль-
тернативных средств экономической деятельности, включая эффективное за-
мещение сельскохозяйственных культур, — все это имеет жизненно важное 
значение для стабилизации обстановки в районах, где все еще царит насилие. 

Мы также поддерживаем все рекомендации Генерального секретаря, со-
держащиеся в его последнем докладе (S/2020/1301), включая те, которые на-
правлены на укрепление безопасности и упрочение прогресса на пути к миру. 
Мы надеемся и верим, что они принесут плоды. 

Сегодня я хочу остановиться на двух областях, которые представляют 
для Ирландии особый интерес с учетом ее собственного опыта в области кон-
фликтов и миростроительства на нашем острове. 
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Первый вопрос — правосудие переходного периода. В основе колумбий-
ского мирного процесса лежит качественно новый подход к организации пра-
восудия переходного периода лежит. Усилия по установлению истины, обе-
спечению справедливости и примирения стали основой преобразований, кото-
рых удалось добиться на сегодняшний день. Ирландия приветствует прогресс 
Специального суда по вопросам мира и Комиссии по установлению истины, 
а также прогресс в оказании поддержки семьям насильственно исчезнувших 
лиц. Мы с удовлетворением отмечаем просьбу президента Колумбии о рас-
ширении мандата Контрольной миссии Организации Объединенных Наций. 
Проверка соблюдения приговоров Специального суда по вопросам мира будет 
способствовать дальнейшему укреплению доверия к процессу, осуществляе-
мому всеми сторонами на нынешнем критически важном этапе. 

Второй вопрос, который я хотела бы поднять, касается женщин и мира 
и безопасности. Колумбийское мирное соглашение является, бесспорно, вы-
дающимся примером миростроительства с учетом гендерных аспектов и ген-
дерной проблематики. Ирландия приветствует успехи, о которых сообщили 
Техническая рабочая группа по гендерным вопросам Национального совета по 
вопросам реинтеграции и Правительственный форум высокого уровня по ген-
дерным вопросам. Эта работа предусматривает всестороннее участие женщин 
в политическом процессе. Мы хотим, чтобы эти усилия продолжались, потому 
что верим в большое будущее для колумбийских женщин. Стремимся также к 
полному осуществлению всех положений, в том числе касающихся вопросов 
национальности и гендерных аспектов. Это остается важной и первоочеред-
ной задачей. Настоятельно призываем выделить достаточные технические и 
финансовые ресурсы для завершения этой жизненно важной работы. Мы осо-
бенно обеспокоены случаями гендерного насилия в отношении женщин и де-
вочек, в том числе из числа общественных деятелей, правозащитниц и бывших 
комбатантов. В последние месяцы количество эпизодов такого вызывающего 
тревогу насилия возросло. Ирландия будет продолжать в национальном каче-
стве и в рамках работы в составе Совета Безопасности сотрудничать со всеми 
сторонами в Колумбии по вопросам о женщинах и мире и безопасности в це-
лях расширения прав и возможностей и защиты женщин и девочек. 

В заключение следует отметить, что мирный процесс в Колумбии по 
праву выделяется на фоне остальных и служит примером успешного миро-
строительства для всего остального мира. Он является образцом для урегу-
лирования других конфликтных ситуаций. Народ Ирландии знает, что мир 
может быть хрупким и что для строительства мира требуется время, муже-
ство, сдержанность и обязательно немного веры. Заверяю министра Блум де 
Барбери в том, что она может рассчитывать на Ирландию как на верного дру-
га на этом пути. В качестве члена Совета мы будем работать с ней и наши-
ми партнерами по Европейскому союзу, включая Специального посланника 
Европейского союза по вопросам мирного процесса в Колумбии, кстати тоже 
ирландца, Эймона Гилмора. 

В начале этого нового года, в котором, будем надеяться, у нас будет 
больше поводов для радости, мы призываем всех прилагать дополнительные 
усилия для обеспечения полного, всеобъемлющего и всеохватного осущест-
вления заключительного мирного соглашения. 
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Приложение VII 

Заявление Постоянного представителя Мексики при 
Организации Объединенных Наций Хуана Рамона де ла Фуэнте 
Рамиреса 

[Подлинный текст на испанском языке] 

Тепло приветствуем на этом заседании министра иностранных дел 
Колумбии Ее Превосходительство г-жу Клаудию Блум де Барбери. 

Для Мексики сегодняшнее заседание имеет огромное значение, посколь-
ку оно посвящено ситуации в стране, которая находится в непосредственной 
близости от нас и с которой нас связывают самые тесные узы дружбы, общей 
истории и сотрудничества. Мы поддерживали народ Колумбии на протяжении 
всего сложного процесса достижения мира, всегда отдавая предпочтение диа-
логу между сторонами. 

Сегодня, спустя четыре года после подписания Заключительного со-
глашения о прекращении конфликта и установлении стабильного и прочно-
го мира между правительством Колумбии и Революционными вооруженны-
ми силами Колумбии–Армией народа, мы поздравляем наших колумбийских 
братьев и сестер с теми шагами, которые они предприняли для построения 
прочного мира. 

Отмечаем успехи в деле сокращения масштабов насилия, содействия бо-
лее широкому участию в политической жизни и укрепления системы правосу-
дия переходного периода, что имеет существенное значение для достижения 
целей отправления правосудия и обеспечения подотчетности. 

Приветствуем доклад Генерального секретаря (S/2020/1301) и весьма при-
знательны руководителю Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии и Специальному представителю Генерального секретаря 
Карлосу Руису Массьё, чью работу мы хотели бы отметить отдельно, а также 
всем сотрудникам Миссии. Пять приоритетных задач, изложенных в докладе, 
представляются нам актуальными и своевременными, и мы настоятельно при-
зываем все стороны решительно работать над их выполнением. 

Позитивно рассматриваем просьбу президента Ивана Дуке о расшире-
нии мандата Миссии и включении в него задач по проверке соблюдения санк-
ций, введенных Специальным судом по вопросам мира. Поддержка со стороны 
Организации Объединенных Наций должна и впредь способствовать укрепле-
нию мирного процесса, ориентированного на интересы жертв и национальное 
примирение. Отмечаем усилия президента Дуке и его настрой на продолжение 
работы Миссии и принимаем к сведению, что Общая альтернативная револю-
ционная сила (ОАРС) также согласна с необходимостью расширения мандата. 

Отмечаю также образцовую приверженность Колумбии делу многосто-
ронности, о чем свидетельствует направленная ею в Совет просьба об оказа-
нии поддержки в деле укрепления процесса мира и примирения. Призываем 
членов Совета прислушаться к просьбе Колумбии и, как только мы получим 
рекомендации Генерального секретаря, создать этот новый компонент в соот-
ветствии с положениями резолюции 2545 (2020) и мирного соглашения. 

Нам совершенно ясно, что в ближайшие месяцы Специальному суду по 
вопросам мира предстоит вынести свои первые решения, которых мы с нетер-
пением ждем. 
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В докладе Генерального секретаря признаются успехи Колумбии в ча-
сти миростроительства, расширения возможностей для содействия всеобщему 
участию в политической жизни, а также социальной реинтеграции бывших 
комбатантов путем обеспечения их успешного участия в производственных 
проектах. В этой связи подчеркиваем также важность предоставления услуг в 
части защиты психического здоровья для преодоления серьезных психологи-
ческих и социальных последствий конфликта. 

Кроме того, высоко оцениваем ход реализации государственной жилищ-
ной политики и законодательные инициативы, ставшие результатом диалога, 
проведенного в духе сотрудничества между сторонами. 

Что касается сельскохозяйственной реформы, то мы отмечаем осущест-
вление программ развития на основе территориального подхода и верим, что 
разработка «дорожных карт» по стабилизации положения в оставшихся реги-
онах будет доведена до конца. 

Колумбийское гражданское общество, несомненно, сыграло важную 
роль в осуществлении инициатив по примирению, в частности благодаря ак-
тивному участию молодежи — движущей силы перемен — в осуществлении 
мирного соглашения. 

Вместе с тем сожалеем об уровне насилия, который все еще наблюдается 
в ряде районов страны. Разумеется, мы осуждаем акты агрессии против быв-
ших комбатантов, правозащитников, коренного и афро-колумбийского населе-
ния, а также членов ЛГБТИ-сообщества. 

Решительно осуждаем убийства общественных лидеров. Осуждаем так-
же вербовку детей из числа коренного населения отколовшимися группиров-
ками, состоящими из бывших членов РВСК. Для закрепления достигнутых 
успехов необходимо прислушиваться к призывам обеспечить более надежную 
защиту и безопасность, с тем чтобы предоставить местному населению воз-
можности для развития. 

Что касается гендерной проблематики, то в окончательном соглаше-
нии содержится четкое требование об обеспечении инклюзивности процесса. 
Тем не менее значительного прогресса в этом вопросе добиться не удалось. 
Считаем, что для ускорения осуществления гендерных положений, касаю-
щихся реинтеграции и гарантий безопасности, потребуются дополнительные 
технические и финансовые ресурсы. Призываем уделять внимание интересам 
жертв и принимать необходимые профилактические меры. 

Очевидно, что присутствие незаконных вооруженных формирований и 
организованных преступных групп является еще одним крайне существенным 
фактором, приводящим к насилию. Признаем успехи кампаний по разоруже-
нию, в ходе которых было конфисковано значительное число единиц оружия. 
Однако никаких национальных действий по этому вопросу будет недостаточ-
но, если они не будут подкреплены на международном уровне борьбой с не-
законной торговлей стрелковым оружием и легкими вооружениями. Совету 
стоит это учесть. 

Мы согласны с замечанием Генерального секретаря о том, что в оконча-
тельном соглашении предусмотрен ряд инструментов, призванных дать наи-
более пострадавшим от конфликта и страдающим от последствий пандемии 
общинам возможности для развития, а также мирной и безопасной жизни. В 
этой связи считаем, что обозначенные в докладе шаги по пяти приоритетным 
направлениям деятельности, несомненно, будут способствовать укреплению 
мира в Колумбии. 
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Мексика будет и впредь поддерживать работу Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии по линии мексиканских на-
блюдателей и, несомненно, будет и впредь поддерживать мирные усилия пра-
вительства Колумбии. 
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Приложение VIII 

Заявление Постоянного представителя Норвегии при 
Организации Объединенных Наций Моны Юуль 

Я хотела бы поблагодарить Генерального секретаря и Специального 
представителя Массьё за доклад (S/2020/1301) и за конкретные рекомендации, 
которые мы поддерживаем. Совет Безопасности является одним из главных га-
рантов Заключительного соглашения о прекращении конфликта и установле-
нии стабильного и прочного мира в Колумбии. Мы как новый член Совета 
рассчитываем внести свой вклад в его работу, направленную на сохранение 
целостности и обеспечение выполнения этого соглашения. Мы приступаем к 
исполнению этой роли, обладая многолетним опытом содействия этой мис-
сии Организации Объединенных Наций и статусом гаранта — совместно с 
Кубой — этого мирного соглашения. 

Норвегия давно поддерживает Колумбию в ее усилиях по достижению 
мира, и мы высоко ценим доверие, оказываемое нам сторонами. Мы присоеди-
няемся к Генеральному секретарю в признании существенного прогресса в ре-
ализации мирного соглашения, достигнутого за первые четыре года после его 
вступления в силу. К числу основных достижений, с нашей точки зрения, от-
носятся преобразование Общей альтернативной революционной силы (ОАРС) 
из партизанского отряда в политического субъекта; прогресс в деле реинтегра-
ции, в том числе путем внедрения для бывших комбатантов производственных 
проектов; прогресс в развитии расположенных в зонах конфликта сельских 
районов; и существенная работа, проделанная органами правосудия переход-
ного периода по выполнению их обязанностей перед пострадавшими. 

Примечательным достижением является то, что подавляющее большин-
ство бывших комбатантов Революционных вооруженных сил Колумбии — 
Армии народа по-прежнему принимают участие в программах реинтеграции. 
Это говорит о приверженности процессу реинтеграции как этих бывших ком-
батантов, так и правительства. Мы призываем органы власти в сотрудниче-
стве с ОАРС в принимать дальнейшие меры для предоставления им доступа 
к земле для жилищного строительства и реализации производственных про-
ектов; вести борьбу со стигматизацией и укреплять доверие между бывшими 
комбатантами, государственными учреждениями и общинами; уделять более 
пристальное институциональное внимание новым сферам реинтеграции; и 
обеспечивать женщинами из числа бывших комбатантов равный доступ к про-
ектам реинтеграции. 

Мы помним, что в ходе мирных переговоров был достигнут поворотный 
этап, когда в центре обсуждений оказались жертвы с обеих сторон конфликта. 
Сейчас, в 2021 году, основное внимание снова необходимо уделить пострадав-
шим. Комиссия по установлению истины издаст свой заключительный доклад, 
а Специальный суд по вопросам мира вынесет свои первые решения. Мы на-
стоятельно призываем обе стороны и других субъектов всемерно сотрудничать 
с этими учреждениями и предоставить им возможность выполнять их работу 
независимо, без всякого политического вмешательства в нее. Принципы спра-
ведливости, истины, возмещения ущерба и недопущения рецидивов должны 
оставаться выше любых идеологий и политической поляризации. 

В поддержку этих усилий Совету Безопасности следует оперативно рас-
смотреть просьбу о расширении мандата Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии таким образом, чтобы включить в него 
проверку выполнения решений, выносимых Специальным судом по вопросам 
мира. 
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В то же время мы выражаем глубокое беспокойство о безопасности быв-
ших комбатантов, общественных руководителей и правозащитников. Норвегия 
твердо убеждена, что непременным условием для достижения прочного и на-
дежного мира является инклюзивный политический процесс, в ходе которого 
соблюдаются права человека, в том числе права женщин, и верховенство права. 

Мы по-прежнему особо обеспокоены нарастанием насилия, угроз, стиг-
матизации и дискриминации в отношении женщин, лидеров коренных народов 
и афро-колумбийцев, активистов охраны окружающей среды, членов общины 
ЛГБТИ и правозащитников. 

Для Совета, который следит за осуществлением мирного соглашения, 
должно быть неприемлемо то, что со времени его подписания убито уже бо-
лее 250 бывших комбатантов из рядов подписавших это соглашение сторон. 
Только с начала этого года уже убито четыре бывших комбатанта. Мы при-
знаем усилия, прилагаемые правительством для укрепления их безопасности, 
однако цифры свидетельствуют о том, что сделать предстоит еще многое. 

Поэтому мы присоединяемся к адресованному властям страны призыву 
Генерального секретаря незамедлительно активизировать их усилия в этом от-
ношении, в том числе посредством усиления защиты и заполнения вакансий в 
Национальной группе по защите; предоставления Национальной комиссии по 
гарантиям безопасности возможности завершить разработку и начать прове-
дение в жизнь государственной политики по ликвидации незаконных воору-
женных формирований; наращивания потенциала Специальной следственной 
группы Генеральной прокуратуры; и ускорения реализации Комплексной про-
граммы гарантий для женщин-активистов и правозащитников. 

Действительно, обеспечение всестороннего, равноправного и конструк-
тивного участия женщин во всех этапах осуществления Соглашения имеет ос-
новополагающее значение для того, чтобы гарантировать устойчивость мира. 
Мы даем высокую оценку усилиям правительства по отслеживанию гендер-
ных показателей и призываем его активнее проводить в жизнь те положения 
Соглашения, которые касаются гендерной проблематики. 

Дальнейшее осуществление мирного соглашения требует постоянного 
и конструктивного диалога между сторонами. Норвегия призывает прави-
тельство и ОАРС эффективнее использовать предусмотренные Соглашением 
механизмы диалога, в числе которых Комиссия по вопросам последующей 
деятельности, содействия и контроля за ходом выполнения Заключительного 
соглашения и Национальный совет по вопросам реинтеграции. 

В этом ключе, сознавая проблемы в определении принадлежности и пе-
редаче захваченных в ходе конфликта активов, мы настоятельно призываем 
обе стороны совместными усилиями обеспечить возвращение этих активов 
пострадавшим. 

Мы воздаем должное правительству, ОАРС и колумбийскому народу за 
достигнутый ими значительный прогресс. Тем не менее предстоит проделать 
еще большую работу. В Соглашении содержится призыв осуществить всеобъ-
емлющие и структурные преобразования для устранения коренных причин 
конфликта, в том числе посредством осуществления положений главы, посвя-
щенной этническим вопросам, а также проведения аграрных реформ, обеспе-
чения широкого участия населения в политических процессах и замещения 
незаконных сельскохозяйственных культур. Мы настоятельно призываем обе 
стороны выполнять их обязательства, активизировать усилия и совместно ста-
раться поддерживать темпы прогресса на пути к устойчивому миру для колум-
бийского народа. 

В заключение позвольте мне заверить Совет в том, что Норвегия сохра-
нит свою давнюю и непоколебимую приверженность делу мира в Колумбии. 
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Приложение IX 

Заявление Постоянного представителя Российской Федерации 
при Организации Объединенных Наций Василия Небензи 

[Подлинный текст на русском языке] 

Благодарим главу Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии Карлоса Руиса Массьё за представление доклада о ситу-
ации в стране. Рады также приветствовать на этом заседании министра ино-
странных дел Колумбии г-жу Клаудию Блум. 

Документ (S/2020/1301) адекватно отражает картину происходящего в 
стране. И это внушает серьезную озабоченность, поскольку налицо пробелы 
в реализации правительством обязательств по Заключительному соглашению 
о мире. 

Этот исторический документ, поддержанный Генеральным секретарем 
и Советом Безопасности Организации Объединенных Наций, сам по себе яв-
ляется «дорожной картой» урегулирования, а значит, должен неукоснительно 
исполняться. Однако представленные в докладе пять рекомендаций касаются 
практически всех аспектов мирного процесса, а это значит, что по всем на-
правлениям достигнут недостаточный прогресс. 

Такой вывод подтверждает общественное недовольство, которое уже не-
сколько месяцев как выплеснулось на улицы. Тысячи представителей корен-
ного населения и участников мирного процесса прошли маршами в поисках 
защиты со стороны правительства, поскольку именно оно несет главную от-
ветственность за безопасность населения. 

По данным авторитетной неправительственной организации «Индепас», 
против участников мирного процесса развязана систематическая кампания по 
запугиванию и уничтожению. Не менее удручающее положение у граждан-
ских активистов и общественных лидеров. В результате часть населения вновь 
берется за оружие. Неслучайно доклад все тревожнее говорит о тех, кто воз-
вращается в ряды незаконных вооруженных формирований. 

Срочный прогресс необходим и по другим приоритетным направлени-
ям: комплексной аграрной реформе, электоральным преобразованиям, поли-
тической и социальной реинтеграции участников мирного процесса, решению 
наркопроблемы. Данные за 2020 год говорят о сохранении на прежнем уровне 
объемов наркопроизводства, то есть прогресс, по сути, нулевой. Сохраняется 
недофинансирование ведомств, ответственных за осуществление мирного 
процесса, в том числе Специального суда по вопросам мира. 

Особую тревогу вызывают оценки о низкой эффективности Комиссии 
по вопросам последующей деятельности, содействия и контроля за ходом вы-
полнения Заключительного соглашения. Ее заседания нередко игнорируются 
правительством. Между тем этот орган имеет ключевое значение, посколь-
ку является площадкой для прямого диалога колумбийских сторон. А члены 
Совета знают по Сирии, Украине и Венесуэле, что прямой диалог сторон — 
неотъемлемая часть любого устойчивого урегулирования. 

На фоне пробуксовок в реализации Заключительного соглашения вызы-
вают тревогу сообщения об интерпретации и подмене положений этого до-
кумента программой «мир на основе законности». Реализация программ на 
местах иногда напоминает попытки ревизии Заключительного соглашения. 
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Все это отдаляет Колумбию от стратегической задачи выхода на устой-
чивое национальное примирение. Рассчитываем, что Богота конструктивно 
воспримет критику доклада и энергично приступит к решению мирострои-
тельных задач. 

Теперь хотел бы остановиться на некоторых других моментах, касаю-
щихся доклада. 

Во-первых, мы хотели бы в нем видеть динамику численности незакон-
ных вооруженных формирований: диссидентов Революционных вооруженных 
сил Колумбии и членов Армии национального освобождения. Эти цифры мо-
гут быть индикатором общественного доверия усилиям правительства. 

Во-вторых, удивлены наличием в докладе отдельной статистики по 
представителям ЛГБТ-сообщества. Эта группа не является особо уязвимой, 
и подобная конкретика не несет добавленной стоимости. А вот чего в докладе 
не хватает, так это информации о социальном обеспечении и безопасности се-
мей с детьми, где кормилец стал жертвой конфликта или нападения. Неполные 
семьи — действительно особо уязвимая группа в постконфликтной ситуации. 

И, в-третьих, считаем недостаточной информацию о преодолении раз-
ногласий между правительством и Армией национального освобождения. 
Устойчивый мир в Колумбии невозможен без участия всех ключевых игроков. 
Россия готова и впредь оказывать поддержку колумбийскому мирному про-
цессу для придания ему устойчивого и необратимого характера. 

В заключение хочу затронуть важный региональный аспект. Точнее — 
глобальную проблему. Буквально недавно Россия хотела оказать гуманитар-
ную финансовую помощь странам, пострадавшим от ураганов «Эта» и «Йота», 
для закупки фильтров очистки воды и предотвращения заболеваний. Но по-
средник транзакции, американский «Ситибанк», отказал в переводе средств 
Центральноамериканскому парламенту. После двух недель расспросов про 
источник средств, которым было Министерство иностранных дел России, 
«Ситибанк» просто вернул средства, и мы до сих пор не получили ни от него, 
ни от Госдепартамента Соединенных Штатов Америки внятных объяснений 
причин отказа. Нанесен ущерб простым людям, ожидавшим срочную гумани-
тарную помощь. 

Это лишь единичный пример губительного воздействия незаконных 
ограничительных мер на гуманитарное сотрудничество. Сообщаю это для тех 
коллег, которые, оправдывая свою недобросовестную политику, твердят, что 
их санкции — точечные и не затрагивают гуманитарные вопросы. Пандемия 
и природные катаклизмы расставили всё по местам и доказали, что ограни-
чительные меры стали серьезным вызовом устойчивому восстановлению го-
сударств. Этот вопрос заслуживает самого пристального внимания и реакции 
международного сообщества. 
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Приложение X 

Заявление Постоянного представителя Сент-Винсента и 
Гренадин при Организации Объединенных Наций Инги Ронды 
Кинг 

Имею честь выступить с этим заявлением от имени трех африканских 
государств — членов Совета Безопасности — Кении, Нигера и Туниса, — а 
также Сент-Винсента и Гренадин (группы «A3+1»). 

Я также благодарю Специального представителя Генерального секретаря 
Карлоса Руиса Массьё за его исчерпывающий брифинг и отмечаю присутствие 
министра иностранных дел Колумбии Ее Превосходительства г-жи Клаудии 
Блум де Барбери. 

Спустя пять лет после подписания Заключительного мирного соглаше-
ния между правительством Колумбии и Революционными вооруженными си-
лами Колумбии — Армией народа (РВСК-АН) колумбийский мирный процесс 
по-прежнему служит примером для подражания во всем мире. Группа “А3+1” 
воздает должное правительству Колумбии и РВСК-АН за подтверждение их 
приверженности достижению конечной цели прочного мира, стабильности и 
процветания на всей территории страны. 

Мы отмечаем прогресс в мирном процессе, который подчеркивается в 
последнем докладе Генерального секретаря (S/2020/1301), наряду с проблема-
ми, которые еще больше усугубились в результате пандемии коронавирусного 
заболевания. Крайне важно, чтобы Заключительное соглашение было выпол-
нено в полном объеме. Мы настоятельно призываем все заинтересованные сто-
роны воспользоваться позитивной динамикой и выполнить свои обязательства 
по Заключительному соглашению. Мы хотели бы также высказать следующие 
замечания. 

Во-первых, мы по-прежнему крайне обеспокоены тяжелыми условиями 
в плане безопасности, с которыми сталкиваются бывшие комбатанты, обще-
ственные активистки, правозащитники и лидеры общин коренных народов 
и афроколумбийцев. В этой связи мы решительно осуждаем бессмысленные 
убийства 25 бывших комбатантов, которые были убиты в ожидании ответа 
Национальной группы по защите на их просьбы о предоставлении защиты. 

Кроме того, группа “А3+1” разделяет мнение Генерального секретаря 
о том, что наибольшую угрозу для осуществления Заключительного согла-
шения по-прежнему представляет непрекращающееся насилие в отношении 
тех, кто добровольно сложил оружие и сохраняет приверженность делу мира, 
в отношении общин, которые десятилетиями подвергались насилию, а также 
в отношении общественных лидеров и правозащитников, которые работают 
от их имени. Как мы уже упоминали ранее, необходимо принять решительные 
меры для устранения коренных причин конфликта, а виновные в совершении 
актов насилия должны быть привлечены к ответственности. 

Группа “А3+1” с воодушевлением отмечает прошедшие встречи прези-
дента Ивана Дуке Маркеса с бывшими членами РВСК-АН, а также с лидерами 
коренных народов после “Паломничества во имя жизни и мира” и демонстра-
ций “минга” в октябре прошлого года. Мы приветствуем заверения правитель-
ства в том, что оно примет меры по укреплению гарантий безопасности и ак-
тивизации процесса реинтеграции, и рассчитываем на принятие эффективных 
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мер в области безопасности. Группа “А3+1” также вновь призывает к регуляр-
ному проведению заседаний Национальной комиссии по гарантиям безопас-
ности в целях завершения работы над государственной политикой по ликви-
дации преступных организаций и их сетей поддержки, а также продвижения 
разработки Стратегического плана по вопросам безопасности и защиты. 

Кроме того, мы приветствуем начало функционирования рабочей груп-
пы по гендерным вопросам в рамках Всеобъемлющей системы обеспечения 
безопасности политических деятелей, приоритетное внимание в которой будет 
уделяться мерам защиты женщин-политиков. Мы также настоятельно призы-
ваем власти продвинуться вперед в реализации плана действий Комплексной 
программы гарантий для женщин-лидеров и правозащитниц. 

В то время как мы признаем усилия сторон, направленные на обеспе-
чение успешного осуществления Заключительного мирного соглашения, мы 
вновь подчеркиваем важность обеспечения того, чтобы мирный процесс был в 
полной мере всеохватным. В частности, он должен предусматривать конструк-
тивное участие коренных народов и афроколумбийцев, а также их защиту. 

Во-вторых, что касается социально-экономических вопросов, то группа 
“А3+1” высоко оценивает усилия правительства, направленные на то, чтобы 
предоставить бывшим комбатантам земельные участки и ресурсы для произ-
водственной деятельности. Эти достойные похвалы усилия имеют основопо-
лагающее значение для содействия полной реинтеграции бывших комбатан-
тов в колумбийское общество и предупреждения их возвращения к незаконной 
экономической деятельности. 

Кроме того, группа “А3+1” призывает правительство добиться прогрес-
са в решении застарелых проблем, с которыми уже давно сталкиваются 9500 
бывших комбатантов, проживающих за пределами бывших территориальных 
зон для подготовки и реинтеграции, и особенно проблем, связанных с прове-
дением комплексных реформ в сельских районах. В этой связи мы с удовлетво-
рением отмечаем призыв Управления Генерального инспектора к расширению 
институциональных мер реагирования в новых районах реинтеграции, содер-
жащийся в его втором докладе об осуществлении Мирного соглашения. 

В-третьих, группа «А3+1» приветствует прогресс, достигнутый в рам-
ках Всеобъемлющей системы установления истины, правосудия, возмещения 
ущерба и недопущения повторения, особенно успехи в работе над семью круп-
ными делами, находящимися на рассмотрении Специального суда по вопро-
сам мира. Подчеркиваем, что установление прочного мира невозможно без 
надлежащего примирения, и поэтому мы рады тому, что некоторые бывшие 
члены РВСК признают свою ответственность за совершенные преступления. 
Мы также рассчитываем на то, что в середине этого года Специальный суд 
вынесет первые приговоры. 

Мы осознаем что между незаконной торговлей запрещенными веще-
ствами, в частности наркотиками, и вооруженными конфликтами, включая 
терроризм, существует симбиотическая взаимосвязь. Настоятельно призыва-
ем правительство уделять приоритетное внимание развитию инфраструкту-
ры сельских районов, а также осуществлению Национальной всеобъемлющей 
программы по замещению запрещенных культур. Успешное расселение быв-
ших комбатантов может быть обеспечено только в том случае, если они будут 
лишены возможности заниматься незаконным наркобизнесом. 

Мы будем и впредь поддерживать все усилия, направленные на укрепле-
ние мирного процесса, в том числе путем включения в него групп, которые не 
являются сторонами заключительного соглашения. В связи с этим надеемся, 

24/35 21-01008 



 

 

 
 

  

 
 

          

S/2021/77 

что в этом году правительство и Армия национального освобождения в полной 
мере воспользуются этой возможностью включиться в работу по мирострои-
тельству, направленную на достижение позитивных преобразований, а также 
принять участие в конструктивном диалоге в целях установления стабильного 
и прочного мира в Колумбии. В этой связи воздаем должное странам-гаран-
там — Норвегии и Кубе — за их посреднические усилия. 

Наконец, группа «А3+1» вновь заявляет о своей поддержке мирного про-
цесса в стране и солидарности с правительством и народом Колумбии в их 
стремлении к прочному миру. Также воздаем должное Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии и страновой группе за их не-
устанные усилия в поддержку этого процесса, особенно направленные на пол-
ное осуществление заключительного мирного соглашения. 
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Приложение XI 

Заявление заместителя Постоянного представителя 
Соединенного Королевства Великобритании и Северной 
Ирландии при Организации Объединенных Наций Джонатана 
Аллена 

Выражаю большую признательность Специальному представителю 
за его сообщение и краткое изложение ключевых приоритетов на 2021 год. 
Соединенное Королевство решительно поддерживает эти рекомендации. Как 
уже отмечалось, мы приближаемся к важной вехе: в этом году отмечается пятая 
годовщина заключения мирного соглашения. Думаю, что на сегодняшний день 
Колумбия многого добилась и может по праву этим гордиться. Однако нельзя 
упускать из виду сохраняющиеся серьезные угрозы миру. Действительно, в 
ходе нашего визита в 2019 году Совет Безопасности отметил как достижения, 
так и проблемы. 

Я хотел бы также приветствовать сегодня в Совете министра иностран-
ных дел Блум де Барбери и поблагодарить президента Дуке Маркесаза полу-
ченное Советом письмо с просьбой расширить мандат Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии, включив в него проверку вы-
полнения приговоров, вынесенных Специальным судом по вопросам мира. Мы 
приветствуем эту просьбу, и я знаю, что члены Совета уделят ей должное вни-
мание. Я затрону этот вопрос более подробно во время наших консультаций. 

Первые приговоры, которые будут вынесены Специальным судом позд-
нее в этом году, станут важной вехой в процессе примирения в Колумбии и 
в отправлении правосудия в интересах жертв. Как мы уже отмечали ранее, 
крайне отрадно, что в работе трех компонентов системы правосудия пере-
ходного периода по-прежнему наблюдается прогресс, несмотря на проблемы, 
связанные с пандемией коронавирусной инфекции (COVID-19). Призываем все 
стороны выполнить свой долг перед жертвами конфликта, признав их роль и 
обеспечив как можно более полное раскрытие истины, с тем чтобы проложить 
путь к примирению и устойчивому миру. 

В то же время достичь примирения будет гораздо труднее тем общинам, 
которые по-прежнему страдают от отсутствия безопасности и чьи обществен-
ные лидеры, правозащитники и бывшие комбатанты по-прежнему ежедневно 
сталкиваются с серьезными угрозами и смертоносным насилием со стороны 
вооруженных групп. Как «Паломничество во имя жизни и мира», так и де-
монстрации «минга» свидетельствуют о том, что по всей Колумбии растет не-
довольство в связи с угрозой, которую эта нестабильность представляет для 
мира и безопасности. Соединенное Королевство приветствует готовность пра-
вительства Колумбии взаимодействовать с теми, кто озвучивает это недоволь-
ство, и надеется, что взятые обязательства будут выполнены в кратчайшие 
сроки. 

Необходимо в срочном порядке выделить достаточные ресурсы, с тем 
чтобы гарантировать необходимую защиту общественных лидеров и бывших 
комбатантов в случаях, когда они обращаются с соответствующей просьбой, и 
обеспечить учет интересов женщин, представителей коренных народов, лесби-
янок, геев, бисексуалов, трансгендеров и интерсексуалов. Вызывает озабочен-
ность накопившееся отставание в рассмотрении более 1000 просьб о защите. 

Кроме того, те, кто ставит под угрозу мир в Колумбии, как организо-
вывая, так и осуществляя эти нападения, должны как можно скорее пред-
стать перед судом, что послужит предостережением для остальных. Работа 
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Специальной следственной группы Генеральной прокуратуры и обвинитель-
ные приговоры, вынесенные ею к настоящему времени, заслуживают высокой 
оценки, однако для успешного проведения многих расследований важное зна-
чение будут иметь расширение сотрудничества с силами безопасности и укре-
пление потенциала судебных органов в сельских районах, в большей степени 
затронутых насилием. 

Как мы уже подчеркивали ранее, Колумбии нужен реалистичный долго-
срочный план по ликвидации этих вооруженных группировок и преступных 
организаций и обеспечению государственных услуг, безопасности и правосу-
дия для всех граждан; в противном случае установление прочного мира бу-
дет невозможно в районах, в большей степени затронутых насилием. Весьма 
отрадно, что заседания Национальной комиссии по гарантиям безопасности 
продолжаются, однако настало время для серьезных действий. 

Нас обнадежили позитивные тенденции, изложенные в докладе 
Генерального секретаря (S/2020/1301) о реинтеграции, в частности, стремле-
ние правительства ускорить процесс покупки земель для бывших комбатантов 
Революционных вооруженных сил Колумбии — Армии народа. Соединенное 
Королевство надеется, что, несмотря на проблемы в плане безопасности и 
трудности, обусловленные пандемией коронавирусной инфекции (COVID-19), 
этим мерам будет и впредь уделяться приоритетное внимание по мере того, 
как эти тысячи колумбийцев будут строить свою жизнь в условиях мира. 

Все стороны заключительного мирного соглашения продемонстрирова-
ли, чего можно достичь с помощью конструктивного диалога и сотрудниче-
ства. Поскольку весь мир по-прежнему ощущает на себе воздействие пандемии 
коронавирусной инфекции (COVID-19), установление прочного и всеобъемлю-
щего мира будет иметь жизненно важное значение не только для обеспечения 
безопасности колумбийцев, но и для достижения Колумбией цели восстанов-
ления по принципу «лучше, чем было» после этой опустошительной панде-
мии. Достижения Колумбии являются примером успешной работы Совета, и я 
хотел бы напомнить министру иностранных дел о том, что она может и впредь 
рассчитывать на поддержку Соединенного Королевства. 
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Приложение XII 

Заявление исполняющего обязанности Постоянного пред-
ставителя Соединенных Штатов Америки при Организации 
Объединенных Наций Ричарда Миллса 

Благодарю Специального представителя Генерального секретаря 
Карлоса Руиса Массьё за его сообщение, а также за усилия, предпринимаемые 
Контрольной миссией Организации Объединенных Наций в Колумбии. Для 
нас всегда большая честь встречаться с министром иностранных дел Блум де 
Барбери; благодарим ее за участие в сегодняшнем заседании. 

Контрольная миссия играет жизненно важную роль в поддержке усилий 
Колумбии по установлению мира и достижению примирения, и она должна 
гордиться своей работой. В этой связи Соединенные Штаты хотели бы также 
отметить приверженность правительства Колумбии осуществлению заклю-
чительного мирного соглашения, особенно учитывая серьезные проблемы в 
области общественного здравоохранения, обусловленные пандемией корона-
вирусной инфекции (COVID-19), а также тот факт, что Колумбия по-прежнему 
щедро принимает у себя 1,7 миллиона венесуэльцев, которые были вынужде-
ны бежать из собственной страны, спасаясь от катастрофической ситуации и 
репрессий. 

Как хорошо известно всем членам Совета Безопасности, пандемия про-
должает усугублять и без того непростую гуманитарную ситуацию в Колумбии 
и осложнять работу медицинских и социальных служб, особенно в затрону-
тых конфликтом общинах и среди уязвимых групп населения. Соединенные 
Штаты предоставили Колумбии помощь в размере более 23,5 млн долл. США 
для реагирования на пандемию коронавирусной инфекции (COVID-19), и мы 
будем и впредь поддерживать эту страну в ее борьбе с пандемией. 

Как отметили многие мои коллеги, со времени подписания мирного со-
глашения прошло более четырех лет. Поскольку Совет Безопасности принял 
пять мандатов Совета Безопасности, связанных с работой Контрольной мис-
сии, сейчас, пожалуй, самое время оценить достижения Колумбии за период с 
ноября 2016 года и сосредоточиться на острых и нерешенных проблемах. 

Мне кажется, что зачастую отходит на второй план в рамках подроб-
ных обсуждений нами этой темы, так это значимость соглашения о мире и то 
огромное влияние, которое оно уже оказало на колумбийское общество. Мы 
должны отметить, что по сравнению с предыдущими десятилетиями на всей 
территории Колумбии значительно сократились масштабы насилия, в том чис-
ле число убийств, похищений людей и других связанных с конфликтом инци-
дентов. В обстановке конфликта, который бушевал на протяжении более 50 
лет и не был скуп на насилие, это немалое достижение. 

Тем не менее, как подтверждается и в докладах Генерального секретаря, 
за тот же период со времени подписания Соглашения были убиты сотни пра-
возащитников, общественных лидеров и бывших комбатантов, причем, как мы 
только что слышали, за последний отчетный период число убитых из числа 
бывших комбатантов составило 21 человек. Представители коренных народов 
Колумбии, афроколумбийцы, ЛГБТИ и другие уязвимые группы населения 
больше всего страдают от продолжающегося насилия, как и колумбийцы, ко-
торые трудятся над решением земельных и экологических проблем. 

Как отмечено в последнем докладе (S/2020/1301), эти нападения совер-
шаются в основном в сельских районах, где ограничено присутствие государ-
ственных органов, орудуют незаконные вооруженные субъекты и ведется не-
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легальная хозяйственная деятельность. Простых решений у этих сложных глу-
бинных проблем нет, однако такого рода насилие оказывает прямое и пагубное 
воздействие на процесс реинтеграции и осуществление соглашения о мире, и 
мы присоединяемся к заявлениям других членов Совета и наших коллег, при-
звавших положить конец насилию. 

Соединенные Штаты приветствуют состоявшуюся в ноябре 2020 года 
встречу президента Дуке с бывшими комбатантами, в ходе которой он под-
твердил свою приверженность процессу реинтеграции и повышению эффек-
тивности мер по укреплению безопасности бывших комбатантов. Речь идет 
о крайне важном и жизненно необходимом шаге в направлении решения про-
блем, с которыми сталкиваются участники процесса реинтеграции, и обеспе-
чения гарантий безопасности для бывших комбатантов. 

Соединенные Штаты настоятельно призывают правительство Колумбии 
продолжать укреплять свое присутствие в этих сельских районах и привлекать 
к ответственности виновных в насилии лиц. Подотчетность во всех ее формах 
имеет важнейшее значение для осуществления соглашения о мире. В частно-
сти, в основе мирного процесса лежит правосудие переходного периода, и оно 
будет играть центральную роль в успешном осуществлении этого процесса в 
ближайшие годы, особенно в контексте первых приговоров Специального суда 
по вопросам мира, которые, как ожидается, будут вынесены позднее в этом 
году. 

Колумбийская система правосудия переходного периода пробует приме-
нить действительно новый подход: гарантировать права жертв и поддержать 
усилия по возмещению ущерба и при этом дать колумбийскому обществу в 
целом некоторую возможность примириться с болезненным наследием этого 
конфликта. Соединенные Штаты настоятельно призывают все стороны в пол-
ной мере участвовать в усилиях по установлению истины и примирению и 
оказывать помощь в обеспечении привлечения к ответственности, с тем что-
бы Колумбия могла залечить раны. Безусловно, мы приветствуем недавно на-
правленное Совету письмо президента Дуке касательно потенциальной роли 
Контрольной миссии и с нетерпением ожидаем рассмотрения Советом этой 
просьбы и сопутствующих материалов. 

В заключение позвольте мне сказать, что мы никогда не думали, что осу-
ществление соглашения о мире будет простым или произойдет в одночасье. 
Несмотря на колоссальные препятствия, Колумбия продолжает продвигать-
ся вперед в решении этой важнейшей задачи. Соединенные Штаты будут и 
впредь поддерживать с Колумбией партнерские отношения во имя мирного и 
процветающего будущего. 
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Приложение XIII 

Заявление заместителя Постоянного представителя Вьетнама 
при Организации Объединенных Наций Фыонг Тра Нгуен 

Я хотела бы искренне приветствовать на этом заседании министра 
иностранных дел Колумбии Ее Превосходительство г-жу Клаудию Блум де 
Барбери. Благодарю Специального представителя Генерального секретаря и 
главу Контрольной миссии Организации Объединенных Наций в Колумбии 
г-на Карлоса Руиса Массьё за его содержательное сообщение. 

Отрадно наблюдать за позитивными и знаменательными события-
ми, которые произошли в Колумбии со времени заключения в 2016 году 
Заключительного соглашения о мире. Число инцидентов с применением на-
силия значительно сократилось, в то время как процесс реинтеграции на всех 
уровнях продвигается более уверенно. Общая альтернативная революционная 
сила (ОАРС) и другие соответствующие партии получили больше возмож-
ностей для участия в политической жизни страны. Правительство прилагает 
огромные усилия для содействия социально-экономическому развитию, в том 
числе проводит комплексную сельскохозяйственную реформу. 

Однако мы по-прежнему обеспокоены тем, что положения Соглашения 
не были выполнены в полном объеме, в результате чего сохраняются много-
численные трудности, связанные с обеспечением реинтеграции. В этой связи 
мы хотели бы подчеркнуть следующее. 

Во-первых, мы призываем все соответствующие стороны принять уча-
стие в конструктивном диалоге в целях решения различных проблем и устра-
нения разногласий в рамках мирного процесса, прежде всего с помощью меха-
низмов, созданных в соответствии с Соглашением. 

Для Колумбии 2021 год является крайне важным, особенно в контексте 
подготовки к выборам 2022 года. Необходимо приложить все усилия для соз-
дания наиболее благоприятных условий для организации выборов и участия в 
них. Организация Объединенных Наций и международное сообщество долж-
ны поддержать усилия Колумбии в этой связи. 

Во-вторых, что касается безопасности, то, по данным правительства 
Колумбии, больше всего нападений совершается незаконными организован-
ными вооруженными группировками, причем почти в 77 процентах случаев 
нападения направлены против бывших комбатантов и общественных лиде-
ров. Эти группировки также стремятся укрепить свое влияние в затронутых 
конфликтом районах, где большинство преступлений совершаются в отно-
шении гражданского населения. В этой связи мы настоятельно призываем 
Национальную комиссию по гарантиям безопасности принять необходимые 
меры для ликвидации этих организаций и активизации деятельности по рас-
следованию и отправлению правосудия. Мы призываем соответствующие сто-
роны в полной мере задействовать механизмы гарантий безопасности, пред-
усмотренные в Заключительном соглашении о мире для защиты гражданских 
лиц, особенно женщин и детей, в затронутых конфликтом районах. 

В-третьих, реинтеграция — это долгосрочный процесс, который требует 
терпения, политической воли и практических мер. Мы принимаем к сведению 
усилия, прилагаемые правительством Колумбии, и прогресс, достигнутый к 
настоящему времени в социально-экономической и политической сферах. Для 
того чтобы этот был устойчивым с политической и социально-экономической 
точек зрения, он должен и впредь осуществляться комплексным образом. 

30/35 21-01008 



 

 
        

 

       
        

 
 

        
       

 

S/2021/77 

Таким образом, мы подчеркиваем необходимость принятия дальнейших 
мер по содействию экономическому и всеохватному развитию, социальной 
сплоченности, развитию сельских районов, обеспечению жильем и образова-
нием, созданию рабочих мест и т.д. В планах развития страны необходимо 
учитывать конкретные потребности общин. 

Мы надеемся, что правительство, ОАРС и Национальный совет по во-
просам реинтеграции, работая совместно с Организацией Объединенных 
Наций и региональными и международными организациями, будут играть бо-
лее активную роль в разработке совместной стратегии стимулирования соци-
ально-экономического развития, в которой будут изложены конкретные меры 
по оказанию бывшим комбатантам помощи в поисках устойчивых источников 
средств к существованию. 

И наконец, что также важно, мы хотели бы высоко оценить непрекраща-
ющуюся работу Контрольной миссии Организации Объединенных Наций и 
страновой группы Организации Объединенных Наций по содействию процес-
су обеспечения мира, безопасности, единства и развития в Колумбии, и вновь 
заявить о том, что мы поддерживаем эти усилия. 
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Приложение XIV 

Заявление министра иностранных дел Республики Колумбия 
Клаудии Блум де Барбери 

[Подлинный текст на испанском языке] 

Я благодарю председательствующую в Совете Безопасности делегацию 
за организацию этого заседания, а его членов — за постоянную поддержку, 
оказываемую ими Колумбии. 

Приветствую новых членов Совета — Индию, Ирландию, Кению, 
Мексику и Норвегию — и желаю им успехов в выполнении своих обязанностей. 

Правительство Колумбии выражает признательность Генеральному се-
кретарю за его доклад (S/2020/1301) и благодарит его представителя Карлоса 
Руиса Массьё за работу возглавляемой им Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии. 

Генеральный секретарь признает значительное сокращение масштабов 
насилия в нашей стране за последние четыре года. Эта тенденция продолжает 
укрепляться в Колумбии с 2002 года. В докладе Генерального секретаря также 
отмечаются результаты социальных инвестиций, направленных на развитие 
общин, которые пострадали от десятилетий насилия. Кроме того, в докладе 
описан прогресс, достигнутый в деле реинтеграции бывших комбатантов и в 
решении других вопросов, касающихся осуществления Соглашения 2016 года. 
Эти достижения демонстрируют твердую приверженность президента Ивана 
Дуке установлению мира в Колумбии, укреплению верховенства права и раз-
витию территорий, пострадавших от нищеты и нестабильности. 

В докладе задокументирован прогресс, который был достигнут в реше-
нии приоритетных задач, поставленных Генеральным секретарем на 2020 год, 
и определены дополнительные задачи на 2021 год. 

Мне хотелось бы остановиться на следующих трех основных моментах. 

Прежде всего, нашей главной задачей по-прежнему является обеспече-
ние безопасности общин, общественных лидеров, правозащитников и бывших 
комбатантов. 

Международное сообщество понимает, что Соглашение было заклю-
чено между двумя сторонами в 2016 году в условиях существования других 
источников насилия. Подпитываемые торговлей наркотиками и другими вида-
ми противоправной деятельности незаконные вооруженные формирования — 
как продолжающие действовать в нескольких районах страны, так и новые — 
представляют собой угрозу для безопасности колумбийцев. 

Выводы, сделанные Генеральной прокуратурой, свидетельствуют о том, 
что эти организованные вооруженные формирования, особенно диссиденты и 
отколовшиеся группировки, являются главными виновниками нападений на 
бывших комбатантов Революционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа (РВСК-АН). Есть основания полагать, что они ответственны примерно 
за 77 процентов нападений. 

В 2020 году правительство страны последовательно осуществляло меры 
по усилению защиты бывших членов РВСК-АН. В общей сложности было ре-
ализовано 272 программы по обеспечению индивидуальной и коллективной 
безопасности. 
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Определенный прогресс достигнут в работе Специальной следственной 
группы Генеральной прокуратуры, связанной с расследованием дел о нападе-
ниях на бывших комбатантов. Из 291 дела, находящегося в ее производстве, по 
34 делам были вынесены обвинительные приговоры, 21 дело находится на ста-
дии судебного разбирательства, 40 дел находятся на стадии расследования, а 
по 48 делам были выданы ордера на арест. Таким образом, прогресс достигнут 
по более чем 50 процентам дел. 

Со своей стороны, силы безопасности активизировали усилия по борьбе 
с преступными структурами, действующими на территории страны. 

Правительство добилось прогресса в разработке руководящих прин-
ципов государственной политики по ликвидации преступных организаций. 
Вместе с тем мы не медлили с принятием необходимых мер по обеспечению 
безопасности колумбийцев, ожидая, пока будет принята государственная по-
литика. Меры борьбы с незаконными организациями, разработанные в соот-
ветствии с указами № 601 и № 965 от 2020 года, уже дали положительные 
результаты. Примером тому являются операции против «Клана Залива» — од-
ной из незаконных групп, которая извлекает наибольшую выгоду из незакон-
ного оборота наркотиков; 412 членов этой группы уже арестованы. 

В 2020 году число погибших лиц, участвовавших в процессе реинтегра-
ции, было на 12 процентов меньше, чем в 2019 году. Колумбия будет и впредь 
принимать решительные меры по предотвращению и пресечению этих престу-
плений и угроз в отношении уязвимых общин. 

Социально-экономические усилия, предпринимаемые в рамках таких 
программ, как программы развития на основе территориального подхода, по-
зволили укрепить верховенство права и добиться позитивных преобразований 
на территориях, в наибольшей степени пострадавших от насилия и нищеты. 

Комплексное присутствие правительства в этих районах является одним 
из приоритетов, определенных Генеральным секретарем. Прогресс, который 
был достигнут в стабилизации ситуации в 170 муниципалитетах, реализую-
щих программы развития на основе территориального подхода, свидетель-
ствует о динамичной, упорной и эффективной работе правительства над осу-
ществлением Соглашения 2016 года. Эти районы составляют треть территории 
страны, и в них проживает почти 7 миллионов колумбийцев. 

За последние два года произошли многочисленные преобразования в 
сельской местности. На всей территории страны было обеспечено электро-
снабжение; сдано в эксплуатацию 8348 единиц жилья; в муниципалитетах, 
где осуществляются программы развития на основе территориального подхо-
да, было предоставлено 6140 жилищных субсидий с объемом инвестиций в 
52 млн долл. США. 

Кроме того, мы знаем, что для осуществления преобразований, связан-
ных с построением более справедливого, мирного, равноправного и инклю-
зивного общества, необходимы долгосрочные усилия. Поэтому правительство 
разработало программу рационального планирования, предусматривающую 
реализацию «дорожных карт» на 15 лет, что обеспечит непрерывность дея-
тельности и необратимость ее результатов. Кроме того, в различных сферах 
государственного управления было принято 13 секторальных планов в целях 
удовлетворения потребностей, имеющихся сельских районах. 

Еще одним приоритетом президента Ивана Дуке является обеспечение 
устойчивости процесса реинтеграции. Несмотря на проблемы, связанные с 
пандемией, правительство продолжает выполнять свои обязательства даже 
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после истечения первоначально согласованных сроков. Национальным планом 
развития на 2018–2022 годы предусмотрены меры по обеспечению эффектив-
ной реинтеграции в течение дополнительного периода после истечения срока 
действия Соглашения при условии, что бывшие комбатанты продолжат соблю-
дать закон. 

Наличие подробного реестра лиц, находящихся в процессе реинтегра-
ции, позволяет разработать устойчивую стратегию на основе комплексного 
подхода с учетом экономических, жилищных, семейных, образовательных, 
медицинских и психосоциальных аспектов реинтеграции, а также аспектов, 
связанных с благосостоянием общин. 

Хотя Соглашение не предусматривало предоставления доступа к зе-
мельным ресурсам или права собственности на них непосредственно для быв-
ших комбатантов, правительство выявило такую потребность. В 2021 году мы 
выделили 4,2 млн долл. США на приобретение земельных ресурсов. 

Кроме того, мы повышаем устойчивость производственных проектов 
посредством заключения межучрежденческих соглашений. При поддержке 
Программы развития Организации Объединенных Наций, Международной 
организации по миграции, Многостороннего донорского целевого фонда и 
других партнеров правительство создало стратегический альянс в целях укре-
пления программ реинтеграции посредством осуществления коллективных 
производственных проектов. 

Правительство поддержало структуры для ведения диалога, создание 
которых предусмотрено Соглашением, а также разработку соответствую-
щих нормативных положений. Среди таких структур — Комиссия по вопро-
сам последующей деятельности, содействия и контроля за ходом выполнения 
Заключительного соглашения, мандат которой был продлен на дополнитель-
ный период, превышающий первоначально согласованный срок. 

Эти структуры созданы для урегулирования разногласий в отношении 
осуществления Соглашения. Следует понимать, что они не являются альтер-
нативными площадками для диалога между правительством и оппозиционной 
партией «Общая альтернативная революционная сила» по вопросам, не свя-
занным с осуществлением Соглашения. Форумами для обсуждения вопросов, 
не связанных с осуществлением Соглашения, являются Конгресс и демокра-
тические собрания. 

Я хотела бы также отметить роль женщин и акцент на гендерной про-
блематике. Совету известно о приверженности Колумбии осуществлению по-
вестки дня по вопросу о женщинах, мире и безопасности. Мы продолжаем ра-
ботать над достижением 51 гендерного показателя, включенного в рамочный 
план по осуществлению Заключительного соглашения, и эта работа контроли-
руется Специальным форумом по гендерным вопросам и Правительственным 
форумом высокого уровня по гендерным вопросам. Особое внимание в рамках 
всех наших усилий уделяется жертвам. Я рада сообщить о недавнем продле-
нии на 10 лет срока действия Закона о жертвах и реституции земель. Помимо 
коллективных репараций, правительство, возглавляемое президентом Дуке, 
выплатило более 220 000 индивидуальных компенсаций жертвам на общую 
сумму 498 млн долл. США. 

Система отправления правосудия в переходный период была создана для 
того, чтобы гарантировать права жертв на установление истины, правосудие, 
возмещение ущерба и недопущение повторения нарушений. Правительство 
продолжает поддерживать работу всех ее механизмов, обеспечивая их надле-
жащее финансирование. 
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В 2020 году системе было выделено 148,4 млн долл. США, кото-
рые были распределены следующим образом: 82,7 млн долл. США на нуж-
ды Специального суда по вопросам мира; 39,8 млн долл. США на нужды 
Специальной группы по розыску лиц, которые считаются пропавшими без 
вести в контексте и в результате вооруженного конфликта; и 25,9 млн долл. 
США на нужды Комиссии по установлению истины. В период 2019–2020 го-
дов финансирование системы было увеличено на 28 процентов, несмотря на 
последствия пандемии и сокращение бюджетов других государственных 
учреждений. 

Я хотела бы сообщить, что недавно президент Иван Дуке направил 
Генеральному секретарю и Совету Безопасности письмо с просьбой рассмо-
треть вопрос о расширении мандата Контрольной миссии. Цель этой просьбы 
состоит в том, чтобы гарантировать уважение мер, касающихся возмещения 
ущерба, установления истины и отправления правосудия, что должно быть обе-
спечено теми, кто совершил преступления и понес наказание. Колумбийский 
народ должен иметь возможность доверять системе правосудия в вопросах 
возмещения ущерба жертвам и содействия национальному сосуществованию. 

Как отмечается в докладе, в ноябре прошлого года президент Иван 
Дуке провел встречу с участниками «Паломничества во имя жизни и мира». 
Президент подтвердил обязательство правительства в отношении реинтегра-
ции бывших комбатантов. Он подчеркнул важность продолжения работы по 
обеспечению уважения жизни, отправлению правосудия и созданию атмосфе-
ры доверия и высоко оценил роль государственных сил безопасности, которые 
противостоят преступным группировкам и защищают бывших комбатантов и 
всех граждан. 

Эффективное осуществление масштабного соглашения требует поли-
тической воли и стратегического планирования на основе принципа нацио-
нальной ответственности. Хотя нам еще предстоит пройти долгий путь, по-
литика достижения мира путем обеспечения законности помогает нам до-
биваться успехов в построении более справедливого и мирного общества. 
Первостепенное значение в этом процессе имеет поддержка со стороны меж-
дународного сообщества. 
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